

SESIÓN ORDINARIA CAVEI 26 DE ABRIL DE 2023

PARTICIPANTES:

Panel de Expertos:

- Jeannette Dabanch MD
- María Luz Endeiza MD
- Vivian Luchsinger MD PhD
- Jaime Rodríguez MD
- Alejandra King, MD
- Jan Wilhelm MD MSc

Secretariado:

- María Paz Bertoglia PhD, Jefa de Departamento de Inmunizaciones, MINSAL
- Adiela Saldaña MSc, Sección Farmacovigilancia de Vacunas, ISP.
- María Fernanda Olivares TM Mg, Departamento de Epidemiología, MINSAL

Secretario Ejecutivo:

- Iván Ríos TM Mg, Departamento de Inmunizaciones, MINSAL

NO ASISTEN:

- Thana de Campos Abg. Mg. PhD, panel de expertos

HORA DE INICIO : 15:00 horas

HORA DE TÉRMINO : 18:40 horas

Tabla de la reunión

1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.
2. Informe de reunión con Subsecretaria de Salud Pública, 21 de abril 2023.
3. Documento sobre análisis de poblaciones con mayor riesgo para gripe aviar.
4. Recomendación vacunación anti meningocócica en menores de 1 año.
5. Evaluación del impacto de la incorporación de vacunas al PNI.
6. Incorporación de vacuna contra COVID-19 para menores de 3 años .
7. Informe de avance de vacunación contra mpox y campaña de influenza 2023.
8. Participación en reunión GNN, Jordania.
9. Evaluación incorporación de monodosis de vacuna contra Virus Papiloma Humano (VPH).
10. Renuncia Thana de Campos y convocatoria nuevos miembros CAVEI.
11. Otros:
 - Actualización de la FDA para el uso de vacuna bivalente contra SARS-CoV-2
 - Capacitación virtual de la nueva herramienta de la evaluación de madurez de los NITAG

1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.

Los miembros del panel de expertos del CAVEI actualizaron su declaración de intereses en relación con materias a tratar dentro del quehacer del comité:

- Jeannette Dabanch, declaró no tener conflicto de interés.
- María Luz Endeiza, declaró no tener conflicto de interés.
- Vivian Luchsinger, declaró no tener conflicto de interés.
- Jaime Rodríguez, declaró no tener conflicto de interés.
- Alejandra King, declaró no tener conflicto de interés.
- Jan Wilhelm, declaró no tener conflicto de interés.

2. Informe de reunión con Subsecretaria de Salud Pública, 21 de abril 2023.

El Dr. Jaime Rodríguez, junto con la Dra. María Luz Endeiza, informaron sobre la reunión sostenida con la Subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, junto con María Paz Bertoglia e Iván Ríos. Se destacó la buena recepción de parte de la autoridad y se acordó continuar con el trabajo conjunto para el fortalecimiento de la vacunación implementada por PNI y en el diseño de estrategias de comunicación de riesgos que fortalezcan las medidas comunicacionales implementadas que no han logrado impactar como se esperaba.

3. Documento sobre análisis de poblaciones con riesgo para gripe aviar.

Iván Ríos informó que está en desarrollo el documento con el análisis de las poblaciones con mayor riesgo de gripe aviar. Para la estimación de la población en riesgo potencialmente candidata a la vacunación, se ha obtenido información desde distintas fuentes como SAG, CONAF, SERNAPESCA, Censo Agropecuario y MINSAL. A la fecha, el total de expuestos se ha estimado en 134.000, aproximadamente (Dato preliminar). El Departamento de Epidemiología propuso incluir también al personal de laboratorio que procesa muestras para diagnóstico de influenza aviar y el panel indicó priorizar la vacunación al personal del Instituto de Salud Pública y otros laboratorios regionales que procesen muestras para detección de influenza aviar.

María Fernanda Olivares complementó que también pueden ser candidatos a la vacunación los trabajadores de caletas pesqueras y personal de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) que trabajan en santuarios naturales o humedales con presencia de aves silvestres. Se señaló que es muy importante identificar estos grupos, para lo cual el Departamento de Epidemiología compartirá

información disponible sobre estas ONG. El riesgo de casos humanos de influenza A(H5N1) según la OMS continua siendo bajo. Se debe mantener una conducta expectante sobre la evolución y comportamiento del virus respecto a su capacidad de transmisión en la interfaz animal – humano y humano - humano. Se informó sobre la iniciativa de reforzar a los laboratorios de la red de vigilancia de influenza y otros virus respiratorios con PCR multiplex, que permite integrar la vigilancia de COVID-19 a la vigilancia centinela.

María Paz Bertoglia indicó que se ha estado evaluando con la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Fondo Rotatorio, la factibilidad de solicitar la producción de vacunas a los laboratorios en conjunto con otros países de la región, sin perjuicio del avance en las gestiones particulares del país.

4. Recomendación vacunación anti meningocócica en menores de 1 año

El documento de recomendación de la vacunación anti meningocócica en menores de 1 año esta publicado y disponible en la página web de MINSAL. Se comentó que la decisión del MINSAL de incorporar al PNI la vacunación en niños menores de un año constituye un importante hito para la salud pública del país y para la región de las Américas. Chile se convierte en pionero en la introducción de esta estrategia en sintonía con la iniciativa “Derrotando la meningitis al 2030” de la OMS. Se destacó la confianza de las autoridades de salud en acoger la recomendación del CAVEI.

Se analizó la necesidad de aumentar la difusión de la recomendación a través de una publicación en la Revista Chilena de Infectología como se ha realizado con recomendaciones previas. Se planteó la posibilidad de realizar un comentario editorial en el mismo número de la revista y que resuma los principales alcances de la recomendación.

5. Evaluación del impacto de la incorporación de vacunas al PNI.

El panel planteó la necesidad de evaluar el impacto de las estrategias de vacunación del PNI, analizando por ejemplo, los cambios en la epidemiología de las enfermedades. Se señaló que sería importante contar con el apoyo del Departamento de Economía de la Salud de MINSAL, para aportar con evidencias sobre costo efectividad de las intervenciones que puedan apoyar las recomendaciones del CAVEI. La Dra. Jeannette Dabanch propuso programar una reunión una vez al año para analizar los datos de vigilancia epidemiológica según las distintas estrategias de vacunación implementadas en el país.

Para comenzar a trabajar en este punto, se sugirió iniciar el análisis con un par de enfermedades de notificación obligatoria, en donde el Departamento de Epidemiología pueda describir la situación epidemiológica de ellas en una próxima reunión. María Fernanda Olivares comentó que hay datos de impacto de la vacunación contra SARS-CoV-2 en hospitalizaciones e ingreso a UCI cuyos datos se pueden compartir con el CAVEI; no obstante, se procederá a analizar internamente la factibilidad.

Se comentó sobre agrupaciones que han difundido mensajes erróneos y de rechazo a la vacunación. El panel consideró muy relevante discutir esta situación en la próxima reunión considerando que se tomó conocimiento de la adhesión de un Diputado de la República quien ha hecho un llamado público a detener las vacunaciones. Este tipo de mensajes realizados por autoridades pueden constituir un daño a la salud pública, por lo que se propuso redactar una carta a la comisión de ética de la Cámara de Diputados y Diputadas informando esta situación.

Se analizó la aprobación de la Resolución 377 del 05 de abril de 2023 de la Cámara de Diputados y Diputadas del Congreso Nacional, que solicita la creación de un fondo de compensación para quienes han sufrido Eventos Supuestamente atribuibles a Vacunación e Inmunizaciones (ESAVI) relacionados a la vacuna COVID-19¹. Es importante destacar que los sistemas de compensación a nivel internacional se han implementado en razón de maximizar los beneficios de la vacunación, reconociéndose que dado que las vacunas generan un gran beneficio a la población, se debe compensar a quienes han presentado efectos adversos identificados y definidos. Un enfoque erróneo

¹ <https://www.camara.cl/verDoc.aspx?prmId=5077&prmDestinoId=3867&prmTipo=RESOLUCIONENVIO>

de este sistema eventualmente puede afectar la credibilidad del programa e invisibilizar los logros en salud pública del país.

6. Incorporación de vacuna contra COVID-19 para menores de 3 años

El Dr. Rodríguez informó que durante el punto de prensa realizado el viernes 21 de abril, la Ministra de Salud anunció el inicio de la vacunación contra SARS-CoV-2 en niños menores de 3 años con vacuna inactivada Coronavac®, por recomendación de la Comisión Nacional de Respuesta a la Pandemia (CNRP). La Jefa del PNI informó que paralelamente se están acelerando los procesos de adquisición de vacuna mRNA. El panel de expertos manifestó su preocupación y molestia por la falta de consideración de la recomendación del CAVEI al respecto². Se enfatizó que, si bien, las recomendaciones del CAVEI no son vinculantes, se espera que sean consideradas en las decisiones pertinentes en temas de inmunización.

El CAVEI solicita mejorar la comunicación desde las autoridades del MINSAL, con entrega oportuna de la información para evitar confusiones especialmente en las vocerías a las cuales habitualmente los integrantes del CAVEI son convocados.

Se discutió además que podría ser contraproducente para la vigilancia y la adhesión a la vacunación, iniciar la estrategia con un tipo de vacuna y luego continuar con otra, sumado a la complejidad para evaluar el impacto de la vacunación con esquemas heterólogos.

7. Informe de avance de vacunación contra mpox y campaña de influenza 2023.

Mpox: Desde el inicio de la campaña de vacunación en octubre de 2022 hasta el 19 de abril de 2023 se han administrado 16.800 dosis, principalmente en la región Metropolitana, seguida de la región de Valparaíso, ambas con el mayor número de casos notificados. Las dosis administradas se concentran en los grupos etarios con mayor incidencia, esto es, entre los 27 y 46 años. Según criterios de elegibilidad, el mayor número de dosis indicadas y administradas han sido pre exposición P18 (8.793 dosis), seguido de hombres que tienen sexo con hombres (3.166 dosis) y usuarios PrEP (2.138 dosis). En las últimas semanas se observó una estabilización en la cantidad de dosis administradas. El PNI informó sobre los esfuerzos por potenciar la vacunación con los equipos locales. Adiel Saldaña informó que hay 11 notificaciones de ESAVI, todas no serias. Según el último informe epidemiológico de viruela del mono, hay 1.439 casos confirmados, 2 fallecidos y no hay casos en personas vacunadas. Se comentó que la cobertura de vacunación es aún baja considerando que solo un centro de atención de pacientes VVIH de la RM cuenta con alrededor de 5.000 pacientes bajo control.

Influenza: Hasta el 25 de abril, el avance de vacunación alcanzaba el 42%, distribuyéndose: 40% en niños de 6 meses a 5 años; 49% en escolares; 42% en enfermos crónicos; 40% en adultos mayores de 65 años; 23% de embarazadas y 11% en estrategia capullo. Se destacó el aumento del porcentaje de vacunación a 80% en personal de salud público y 79% en privado; 64% en trabajadores de avícolas y criaderos de cerdos y 69% en trabajadores preescolares. La Dra. Bertaglia informó que se recalculó la población objetivo del año 2023, alcanzando 8.800.000 personas.

Jeannette Dabanch comentó que, según los datos de vigilancia de virus respiratorios, el virus influenza A predomina en un 38% de los casos, por lo que es importante aumentar la velocidad de vacunación para lograr alcanzar la inmunidad de rebaño > 85%. María Paz indicó que, de acuerdo a las proyecciones elaboradas por el equipo del PNI, si se mantiene la misma velocidad de vacunación, la meta se lograría en 3 semanas más.

8. Participación en reunión GNN en Jordania.

La reunión de la Global NITAG Network (GNN) está programada para la segunda semana de junio de 2023. La reunión tendrá una modalidad híbrida por lo que será posible participar vía remota.

² <https://www.minsal.cl/wp-content/uploads/2022/03/Acta-CNRP-14.04.2023.pdf>

9. Evaluación de incorporación de monodosis de vacuna contra virus papiloma humano (VPH).

El presidente del CAVEI indicó que, si bien no hay una solicitud formal de pronunciamiento sobre la modificación de la estrategia de vacunación contra VPH, habría evidencia suficiente para respaldar el cambio a una vacunación monodosis. El panel evaluará en la próxima reunión este tema, al igual que la situación de otras vacunas recientemente aprobadas como la vacuna contra virus respiratorio sincicial en adultos.

10. Renuncia de Thana de Campos y convocatoria de nuevos miembros del CAVEI.

El presidente del CAVEI informó de la renuncia al CAVEI de la abogada Thana de Campos, por razones de salud. Se informó que la postulación como nuevo miembro del CAVEI está abierta hasta el 28 de abril del 2023. Debido a que esta convocatoria tiene el carácter de extraordinaria, la selección de los miembros estará conducida por el presidente del CAVEI, según lo establecido en el Decreto N.º 16/2013 de conformación de este Comité. Se informó que se envió la consulta a División Jurídica para su pronunciamiento sobre los plazos de permanencia de los nuevos miembros considerando que se integran a mitad de periodo, lo cual es importante para resguardar la continuidad del trabajo del CAVEI.

11. Otros.

Actualización de la FDA para el uso de vacuna bivalente contra SARS-CoV-2

Se comentó sobre la última recomendación de SAGE y la aprobación por la FDA de EE.UU de la vacuna bivalente mRNA Moderna para su uso en el esquema primario. Se señaló que esta es una información preliminar que hay que analizar en Chile y que no habrá modificaciones en la vacunación hasta contar, a lo menos, con la autorización del Instituto de Salud Pública.

Capacitación virtual de la nueva herramienta de la evaluación de madurez de los NITAG.

Se informó al panel sobre la invitación a participar en una capacitación convocada por la Organización Panamericana de la Salud, con el objetivo de desarrollar la capacidad de autoevaluación de los comité asesores nacionales en vacunación (NITAG, por sus siglas en inglés) a través de la herramienta de evaluación de madurez de los NITAG (NMAT) y explicar cómo utilizar los resultados de la evaluación. La capacitación será el 15 de mayo a las 10 AM en modalidad on line.

Fin de la reunión

Próxima reunión programada para el 31 de mayo del 2023

Propuesta de temario para la siguiente reunión:

- Recomendación sobre vacunas contra influenza aviar.
- Actualización de vacunación contra virus papiloma humano.
- Análisis de difusión de información reticente a la vacunación
- Selección de nuevos miembros del CAVEI.